



## **FREIE WÄHLER / ÖDP - Fraktion des Bezirksausschusses 22 Aubing – Lochhausen - Langwied**

An den Bezirksausschuss 22  
der Landeshauptstadt München  
z.Hd. des Vorsitzenden Sebastian Kriesel

München, 01.04.2021

### **Antrag zur Sitzung des BA 22 am 21.04.2021**

#### **Fahrradpumpen an Verkehrsknotenpunkten errichten („Wiener Pumpen“ auch im BA 22)**

Die LH München wird gebeten, an den Verkehrsknotenpunkten im Stadtbezirk Luftpumpstationen nach dem Modell der in Wien bereits erfolgreich eingesetzten „Wiener Pumpe“ zu installieren.

Als mögliche Standorte kämen die starkfrequentierten Areale um die S-Bahnhöfe Neuaubing (z.B. Kreuzung Fritz-Bauer-Str./Papinstraße), Aubing (z.B. Colmdorfstraße und Georg-Böhmer-Straße), Langwied, Leienfelsstraße, Westkreuz, Freiham und Lochhausen in Betracht.

#### **Begründung**

Gerade in der Großstadt ist die Nutzung des Fahrrads ein wesentlicher Bestandteil einer zukunftsgerichteten und nachhaltigen Verkehrs- und Umweltpolitik. Aus diesem Grund ist es wichtig, auch eine entsprechende Infrastruktur für Fahrräder bereitzustellen.

Die Stadt Wien war/ist mit der Errichtung von Luftpumpen an mehreren Stellen der Stadt, den sog. „Wiener Pumpen“ wegweisend (nähere Informationen und Bilder unter <https://www.fahrradwien.at/tipps-und-regeln/wiener-pumpe/>).

Die in Wien errichteten Pumpen sind aus Edelstahl gefertigt, vandalismusbeständig und wartungsarm. Die Errichtung ist vergleichsweise kostengünstig und einfach zu bewerkstelligen. An der „Wiener Pumpe“ können alle herkömmlichen Ventile angeschlossen werden.

**Fraktion FREIE WÄHLER / Ökologisch-Demokratische Partei des Bezirksausschusses 22  
(Aubing – Lochhausen – Langwied) der Landeshauptstadt München (Fraktion FW/ÖDP)**

Roland Jung • Anke Roth • Klaus Ziegler  
Telefon: 0172 / 4325213 • E-Mail: klaus.ziegler@oedp.de

Die Pumpe ist auch für Menschen da, die auf einen Rollstuhl angewiesen oder mit dem Kinderwagen unterwegs sind.

Die LH München wird gebeten, dem Beispiel der Stadt Wien zu folgen und im Stadtbezirk im Gebiet der S-Bahnhöfe diese Serviceeinrichtungen zu errichten.

Für den Antrag:

**Roland Jung** (2. stellvertretender BA-Vorsitzender)

**Anke Roth** (Beisitzerin im BA-Vorstand)

**Klaus Ziegler** (Fraktionssprecher)